



VII CONCURSO FOTOGRAFICO

sobre el Parque Regional del Sureste

SUMARIO

2

Tras la cámara
El valor de una imagen

3

500 árboles más
para nuestros bosques

4-5

En marcha el
VII Concurso fotográfico

6

Conocer
para proponer soluciones

7

En ruta
A la presa del Rey

¿Te lo vas a perder?

descubre
una **naturaleza** inagotable
a través de tu **cámara**



Tras la cámara

En el pasado boletín del proyecto “EN EL PARQUE VIVO” nos planteábamos cómo hacer visible un parque invisible para la mayoría de los madrileños, en especial para los que vivimos en el entorno de este espacio natural.

La visibilidad, claro está, entendida como el despertar social y la aceptación del significado de tener a las puertas de casa un paraíso natural de gran valor ambiental y el compromiso que supone conservarlo en la mejor de las condiciones posible.

Conscientes de ello, desde el comienzo de este proyecto, apostamos por una iniciativa que ayudara a presentar al resto de la ciudadanía todos los elementos que justifican dichos valores.

La iniciativa se materializó en un concurso fotográfico donde cada participante fuera capaz de mostrar el poderío natural que se esconde en cualquier rincón del parque.

Y tras repasar las ediciones anteriores parece que el objetivo se va consolidando con más participación, más calidad y una visión más rica y personal del patrimonio natural del Parque Regional del Sureste.

Por este motivo seguimos un año más buscando imágenes que hagan visible todo lo que queda oculto tras el desconocimiento, fuente inicial de su degradación.

Fotografías de la portada: **José Pesquero y Fernando Galán**

Nuestras Estrellas

EL ZAMPULLÍN CUELLINEGRO

Esta vistosa ave acuática se puede observar en alguno de los humedales del Parque Regional del Sureste, concretamente en el Soto de las Juntas, cerca de la confluencia del Manzanares con el Jarama.

Su característico plumaje en las mejillas y el color rojo de los ojos hacen que sea fácilmente identificable, en especial durante la época nupcial. Prefiere como lugares de residencia los humedales que poseen abundante vegetación palustre (carrizos y eneas), ecosistemas muy comunes en el Parque Regional del Sureste. A pesar de ello, es una especie escasa con poblaciones que no superan los 20 ó 30 ejemplares.



500 árboles más para nuestros bosques

Dentro de nuestro programa “Un **Bosque Vivo** para un **Parque Vivo**” vamos avanzando en nuestro gran objetivo, conseguir que los bosques del **Parque Regional del Sureste** no sean un elemento testimonial en claro proceso de degradación.



Para poder lograr este importante resultado hemos contado con la inestimable colaboración de **más de 100 voluntarios y la ayuda de WWF** en las tareas de organización y difusión. **El Ayuntamiento de San Fernando de Henares** ha confiado en nuestra capacidad de trabajo y la utilidad del proyecto apostando por la continuidad un año más de esta iniciativa que sin duda afrontará nuevos retos.

De momento **nuestros próximos objetivos** son trabajar con especies que han disminuido su presencia en el parque, recuperar zonas degradadas y realizar tareas de mantenimiento para evitar las pérdidas de ejemplares ya plantados.

Tras un año de trabajo recogiendo material vegetal en distintas partes del parque, aprendiendo mucho sobre la belleza y los beneficios que nos producen los bosques y dedicando esfuerzos en el vivero de **Caserío de Henares**, durante la campaña de plantaciones realizada en noviembre del pasado año, 500 árboles y arbustos enriquecerán distintas zonas que sufrían síntomas de **empobrecimiento florístico**, abundancia de **especies exóticas invasoras** o **degradación de los suelos**. Entre las especies que hemos utilizado hay desde encinas hasta rosales silvestres, pasando por fresnos, álamos blancos y negros, tarayes o sauces.



Si estás interesado solicita información en los teléfonos 916682177 / 691675386 ó a través de nuestro e-mail medioambiente@trama.org

En marcha el VII Concurso fotográfico “EN EL PARQUE VIVO”

Ya está aquí el VII CONCURSO FOTOGRAFICO sobre el PARQUE REGIONAL DEL SURESTE. En la presente edición hemos aumentado el número de premios con la novedad de establecer tres categorías: paisaje, fauna y flora.

Además, vamos a contar con el inestimable apoyo del Ayuntamiento de San Fernando de Henares y la Asociación de fotógrafos de Naturaleza de Madrid (FONAMAD).

Os animamos a participar para conocer mejor este importante espacio natural y para ayudar a difundir sus valores naturales con la intención de mejorar su estado de conservación.

TODA LA INFORMACIÓN Y BASES COMPLETAS SOBRE EL CONCURSO
[PINCHANDO AQUÍ](#)

Dentro del proyecto “En el Parque Vivo” os invitamos a participar en el VII Concurso Fotográfico, cuya finalidad es la divulgación de los valores naturales y culturales del Parque Regional del Sureste y la sensibilización hacia su conservación

Adjuntamos las bases para presentar las obras a concurso. Foto: José Pasquero

VII CONCURSO FOTOGRAFICO Sobre el Parque Regional del Sureste

Organizado por:



Con la colaboración de:



Patrocinado por:



Resumen Bases del VII Concurso fotográfico “EN EL PARQUE VIVO”

El objetivo del concurso fotográfico “**EN EL PARQUE VIVO**” es dar a conocer mejor y ayudar a difundir entre la ciudadanía los paisajes y la biodiversidad del Parque Regional del Sureste a través de la fotografía, una actividad creativa y respetuosa con el medio ambiente que nos permite acercarnos a los valores naturales de este Parque.

Las bases por las que se rige este concurso cuentan con el respaldo y la supervisión de **FONAMAD**, Asociación de Fotógrafos de Naturaleza de Madrid.

PARTICIPANTES

La participación en el concurso está abierta a cualquier fotógrafo, aficionado o profesional, sin ninguna limitación de edad o procedencia geográfica. La participación en el concurso es gratuita.

CATEGORÍAS

A/ Paisaje: Imágenes que muestren el entorno natural del Parque Regional del Sureste en cualquiera de sus manifestaciones.

B/ Fauna: Imágenes que muestren cualquier animal del Parque Regional del Sureste en su medio natural, excluyéndose en todo caso fotografías de zonas de reproducción con presencia de crías.

C/ Flora: Imágenes que muestren cualquier especie vegetal del Parque Regional del Sureste, incluyendo las setas, en su medio natural. No se admitirán imágenes de animales en cautividad o mascotas, ni tampoco de plantas cultivadas.

En ninguna de las categorías se admitirán fotografías realizadas fuera de los límites del Parque Regional del Sureste.

FOTOGRAFÍAS

Las obras se presentarán a concurso como archivos digitales en formato JPEG, con un tamaño de 1500 píxeles de lado mayor y con un peso máximo de 3 Mb, sin ningún tipo de marco, borde, texto u otro elemento añadido.

Cada autor podrá presentar un máximo de tres fotografías en total, repartidas en cualquiera de las tres categorías.

PLAZO DE ADMISIÓN

El plazo de admisión de fotografías comenzará el **1 de febrero de 2015**, y permanecerá abierto hasta el **31 de mayo del 2015** inclusive.

ENVÍO DE FOTOGRAFÍAS

Las fotografías participantes se enviarán a través de un formulario habilitado en la página web del concurso. Será necesario proporcionar los siguientes datos para cada imagen: **nombre y apellidos del autor, correo electrónico, edad, DNI, teléfono de contacto y título de la fotografía.**

JURADO

El jurado estará compuesto por el coordinador del proyecto “**EN EL PARQUE VIVO**”, un representante del Ayuntamiento de San Fernando de Henares, un representante de la Asociación FONAMAD y un experto en el Parque Regional del Sureste. Ninguno de los miembros del jurado podrá participar en el concurso.

FALLO

El fallo del jurado será inapelable y se hará público en el mes de junio tras la finalización del proyecto “**EN EL PARQUE VIVO**”.

PREMIOS

Se entregarán 6 premios en total, 2 por categoría:

Premio al ganador de la categoría Paisaje, dotado con 300 euros, diploma acreditativo y lote de material didáctico.

Premio FONAMAD al 2º clasificado de la categoría Paisaje, dotado con un año de inscripción gratuita en la asociación, trofeo conmemorativo y lote de publicaciones de fotografía.

Premio al ganador de la categoría Fauna, dotado con 300 euros, diploma acreditativo y lote de material didáctico.

Premio FONAMAD al 2º clasificado de la categoría Fauna, dotado con un año de inscripción gratuita en la asociación, trofeo conmemorativo y lote de publicaciones de fotografía.

Premio al ganador de la categoría Flora, dotado con 300 euros, diploma acreditativo y lote de material didáctico.

Premio FONAMAD al 2º clasificado de la categoría Flora, dotado con un año de inscripción gratuita en la asociación, trofeo conmemorativo y lote de publicaciones de fotografía.

ENTREGA DE PREMIOS

La entrega de premios tendrá lugar durante el acto de clausura del proyecto “**EN EL PARQUE VIVO**”, previsto para el mes de **junio de 2015**. Se informará a todos los premiados en el concurso del lugar, fecha y hora con la debida antelación.

Las fotografías seleccionadas para la fase final se exhibirán en una proyección audiovisual después de conocerse el fallo del jurado.

Conocer la fauna, la flora y sus amenazas para proponer soluciones

Un año más hemos comenzado con la parte más significativa del proyecto “**En el Parque Vivo**” materializada en los talleres ambientales con los **centros educativos**. Como en años anteriores conoceremos la flora y fauna de cada paraje natural del **Parque Regional del Sureste** visitado, analizaremos los impactos ambientales localizados durante la visitas y por primera vez, en esta edición, aprenderemos a diferenciar las especies autóctonas de las especies exóticas invasoras, localizaremos sus poblaciones, evaluaremos su situación y **propondremos soluciones** .



El objetivo es realizar posteriormente un **diagnóstico de la situación** en cada paraje natural que visitemos. Luego intentaremos trasladar esa situación a la acción. Las acciones prioritarias conjuntamente con las más fácilmente realizables serán las que podamos desarrollar en futuras ediciones para **mejorar la calidad de nuestros espacios naturales cercanos**.

No olvidemos que **el problema de las especies exóticas invasoras** en zonas naturales periurbanas es de los más importantes que existen y también de los más sencillos de resolver si se actúa de forma inmediata ante los primeros síntomas detectados.



Con la puesta en marcha de esta nueva iniciativa cumplimos dos grandes objetivos:

El primero, **educar y concienciar** en el problema para evitarlo.

El segundo, acercarnos a la realidad de las especies invasoras en nuestro territorio para **poner solución** a dicho problema.



En Ruta

A la presa del Rey

Emprender la marcha a orillas del río Manzanares en sus últimos y renqueantes pasos antes de entregarse al Jarama es dulce anticipo de un recorrido de lo más variado dentro del Parque Regional del Sureste.

Es verdad que su conservación deja bastante que desear pero, una vez cruzado el puente del río, la presencia de olmos y chopos inundados de aves vaticina que las cosas irán cambiando a mejor. Al llegar a Casa Eulogio tenemos que girar a la izquierda para avanzar pegados siempre al cantil.



Contrastes paisajísticos no faltan. Vamos rodeando los erguidos y ásperos cantiles mientras nos refrescan los frondosos bosques de galería que se arremolinan junto a las riberas del Manzanares.

Asisten con frecuencia los milanos negros, búhos reales, cernícalos vulgares, o ratoneros comunes. Se escuchan desde el bosque fluvial los ruiseñores, mitos, oropéndolas o carboneros.

FICHA TÉCNICA

LOCALIZACIÓN: Para acceder por carretera coger la A-3, desviarse en Rivas-Vaciamadrid, junto a la gasolinera, con dirección a la carretera que lleva a Casa Eulogio o al Centro de Protección Civil y dejar el coche antes de llegar el puente sobre el Manzanares.

DISTANCIA TOTAL: 12 Kms

DURACIÓN TOTAL: 3 horas aproximadamente

DIFICULTAD: Baja

TIPO DE CAMINO: Pista forestal y senda

ÉPOCA RECOMENDADA: En cualquier época del año. Aunque es especialmente interesante en primavera y otoño.

MÁS INFORMACIÓN: <http://www.parqueregionalsureste.org/>

Seguimos y ascendemos por un caótico conjunto rocoso desprendido de la matriz vertical del cantil. Las vistas de la junta del Jarama y el Manzanares es espectacular. Descendemos para culminar junto a la Presa del Rey. Aves acuáticas y naturaleza nos avisan que tenemos que regresar siguiendo los mismos pasos de vuelta.

P **PRÓXIMAS ACTIVIDADES** del programa de voluntariado *“Un bosque Vivo para un Parque Vivo”*

Día 15 de FEBRERO

Día 21 de MARZO

Día 12 de ABRIL

Todas se realizarán en el C.E.A. Caserío de Henares
(San Fernando de Henares)

Más información en medioambiente@trama.org

¡NO FALTES A LA CITA!

Con tu ayuda mantenemos el PARQUE VIVO

Si crees en una sociedad más justa con el entorno natural que nos rodea

Si quieres colaborar en la mejora de un espacio natural amenazado por el imparable crecimiento de nuestras ciudades junto al desmedido aprovechamiento de sus recursos naturales

Si te gusta disfrutar de saludables bosques, ríos llenos de vida, el bullicio de los animales silvestres, primaveras y otoños coloridos...



Hazte
AMIGO
Del PARQUE VIVO



Parque Vivo medioambiente

Parque
Regional
del **S**ureste

Con la colaboración de:



Ayuntamiento Real Sitio
san fernando
de henares

